

Communiqué de presse

Éric DELAFOY
Directeur marketing & relations usagers
06 07 11 84 52
edelafoy@yvelines.fr

Versailles, le 19 novembre 2025

Le Département des Yvelines primé pour son programme de lutte contre la prostitution des mineurs



Pierre Bédier, président du Département des Yvelines s'est vu remettre le Prix « La Gazette des communes » des Prix Territoriaux La Gazette - GMF 2025 le 19 novembre 2025 au Salon des Maires et des Collectivités (Porte de Versailles-Paris). Le prix récompense le programme mis en place dans les Yvelines pour lutter contre la prostitution des mineurs.

« *En réalité, je suis malheureux de recevoir ce prix car ce sujet ne devrait pas exister. Cependant, ce Prix prouve que dans les Yvelines, nous agissons concrètement dans la lutte contre la prostitution des mineurs. Force est de constater que ce phénomène prend de l'ampleur et impacte différentes institutions parfois démunies pour apporter une réponse coordonnée. Cette dernière est pourtant indispensable pour agir efficacement. L'innovation de notre programme repose sur sa capacité à allier une réflexion à la fois préventive et curative* », a déclaré Pierre Bédier.

15 000 mineurs seraient touchés en France par la prostitution et d'autres formes d'exploitation sexuelle. Ces enfants sont souvent captés via des stratégies d'influence en ligne, et leur exploitation s'accompagne fréquemment de phénomènes de dépendance à de nouvelles

drogues (comme le protoxyde d'azote), ce qui complexifie davantage leur prise en charge par les services de prévention, de protection de l'enfance et de santé.

Dans les Yvelines, comme dans tous les départements, le phénomène d'exploitation sexuelle des mineurs prend de l'ampleur. Les signalements auprès de la Cellule de recueil des informations préoccupantes (CRIP) et des autres services départementaux montrent une **augmentation constante des cas** d'exploitation sexuelle des mineurs.

En 2024, 65 signalements ont été enregistrés par la CRIP, contre **29 en 2023**.

Concernant le **1^{er} semestre 2025**, **58 signalements** ont été enregistrés à la CRIP à ce jour.

Pour lutter contre ce fléau, le **Département des Yvelines déploie depuis 2024 un programme complet et ambitieux d'actions** en faveur de la lutte contre la prostitution des jeunes et plus particulièrement des mineurs relevant de l'Aide Sociale à l'Enfance afin de répondre à plusieurs enjeux :

- Prévenir les situations prostitutionnelles en informant et sensibilisant les jeunes,
- Permettre un meilleur repérage par les professionnels,
- Améliorer la prise en charge pluridisciplinaire et l'orientation des victimes,
- Développer les solutions d'accueil de jour mises en œuvre sur le territoire.

L'innovation de ce programme porte sur la qualité des actions menées et la coordination de l'ensemble des acteurs dans la prévention, le repérage et la prise en charge des jeunes inscrits dans des parcours de prostitution ou d'exploitation sexuelle.

Cette coordination, pilotée par le Département, doit permettre une collaboration étroite avec les principaux acteurs et partenaires concernés : les forces de l'ordre, le Parquet, l'Éducation Nationale, les services de prévention spécialisée, la Protection Judiciaire de la Jeunesse, et certaines associations spécialistes du sujet et intervenant sur les Yvelines (*ACPE, Amicale du Nid, DIRE, Koutcha et réseau Satouk, Women Safe & Children...*).

Par ailleurs, **16 référents « lutte contre la prostitution »** ont été désignés sur le territoire yvelinois. Ces professionnels du Département sont chargés d'accompagner les autres professionnels dans le suivi des situations en cours, et de leur apporter un appui technique.

Prise en charge des victimes

- **Création de la Cellule de Lutte Yvelinoise Contre la Prostitution (CLYP) en novembre 2024** : déploiement du dispositif AdoSexo de l'association ACPE (Agir Contre la Prostitution des Enfants). Toutes les situations de prostitution avérées ou supposées lui sont orientées pour évaluation et accompagnement.
- **Maillage du territoire : 6 permanences** sont organisées dans le département (Versailles, Rambouillet, Trappes, Les Mureaux, Mantes et Saint-Germain-en-Laye) et permettent d'accompagner les familles, victimes et professionnels.